# 古市ふるさとネット第169号

古市地区の人口 4月末

男	女	計	世帯	古市幼・小学校
918	1139	2057	887	小学生 96名
-2	+9	+7	0	幼稚園 23名



丹波篠山市波賀野 682-2(古市コミュニティ消防センター) TEL&FAX 079-595-1085 【編集・発行】古市地区まちづくり協議会 ホームページ http://furuichimachikyo.com/

# 古市小学校 「安全のつどい」開催



綾菜さんが亡くなられて今年で12年、毎年、市教委は6月を学校・園、安全月間とし、6月2日は「丹波篠山市学校・園安全の日」と定め「安全のつどい」が開催されてきました。

はじめに全員で綾菜さんに黙とうをささげ、ご冥福をお祈り しました。学校の取り組みとして**①安全に対する意識を高める ②安全な環境をつくる** という 2 本の柱のもと令和 3 年度の 実績が紹介されました。教室の中での過ごし方から校区内や通 学路の安全点検、自分たちでできる人命救助の方法などを授業 で行い、11 月 3 日には市の学校安全安心研究会で発表を通じ

て、理解を深めました。環境面ではPTAの皆さん、先生方が協力して登下校指導、安全点検、交通安全教室などを行いました。酒井校長の誓いのことばに続き、児童代表からも「いのちの大切さ、安全の大切さを先輩から引継ぎ、二度と悲しい事故が起こらないよう後輩たちに引き継いでいきます」と力強い誓いの言葉が響きました。最後に子ども達が作った「今日の日を・・・」の歌を唄い安全のつどいを閉じました。

古市小学校では今年度、SPS(Safety Promotion School:セーフティプロモーションスクール)認証取得に向けて取組んでいます。SPS とは学校安全の考え方を基盤とする包括的な安全推進を目的としたもので、「安全のつどい」を風化させることなく、今後とも命の大切さをしっかりと胸に刻み、誰もが安全について深く考え、理解し、行動していく学校園づくりにつなげていくものです。 (吉良佳晃)

# クイズ歩こう会で波貨野の歴史巡り

波賀野ふれあいいきいきサロン(時本敏治代表)では、さわやかな新緑の中、小学生から高齢者まで 40 人で、クイズ形式による波賀野の歴史をテーマにしたクイズ歩こう会を開催しました。

9 グループに分かれ、5 分刻みに出発。10ポイント毎にクイズの問題が書かれていて、ヒントを探しながら問題に挑戦!一番皆の頭を悩ませたのが「江戸時代に作られた水車は何のためのもの?」でした。最後、お稲荷さんで全員集合し、クイズ提供者の宮本博章さんが、1つ1つ詳しく説明され、答え合わせをするたびに、「ハー!知らんかったわ!」「波賀野の歴史がようわかった!」「とても勉強になった!」との感想も聞かれました。

久々に皆さんとお出会いし、のんびり談笑しながら、

楽しんで波賀野の歴史巡りができ、身も心も開放感で笑顔がいっぱいになりました。



## 3年ぶりのホタル観賞会実施 文化活動部

6月11日(土)3年振りにホタル観賞会を実施しました。

夜8時に当野公民館に集合。当日はあいにくの小雨で したが大人、子供合わせて33人の参加がありました。

古市まちづくり協議会山本会長の挨拶に続き、しばらくホタルの勉強会をクイズ形式で行いました。『ホタルの幼虫はカワニナを食べて大きくなる』や『ホタルの成虫は10日から2週間しか生きられない』など。

公民館を出発、武庫川沿いを 500m歩きました。ホタルの光が見えると「あっ、ホタルや! 飛んどる 飛んどる」「きれいやなぁ」などの歓声。草の中で 30 匹ほどが群れになって右と左で交互にリズムよく光を放っていました。オスのホタルが高く舞い飛ぶ様子は幻想的でした。とても良い観賞会となりました。

ホタルは川が流れていても どこにでも生息するもの ではありません。このすばらしい環境をずっと後世に残す必要があります。

来年もたくさんのホタルの舞いを楽しみにしています。 文化活動部長 進戸 納









青芒光りつ硬さ増してをり 別毎風や鐘の音籠る庚申堂 いと気なき隣家守りて雨蛙 おき分けて踏み分け青の薄: 日を逸らじっとしている雨: 黒南風に押され小舟の川下 朝毎の物干し竿に雨蛙

若葉句会 六月投稿句かる

(2)

酒井八重子本木美智子大大東大東</t

### デカボー体操 第三寿会が市内で 77 番目スタート

第三寿会(宮本博章会長)では、5月から毎週 水曜日、9時30分より、古市コミュニティ消防 センターで、会長自ら健康体操いきいきデカボー 体操を実践する「いきいきクラブ」を立ち上げま した。初回は、市の保健師から椅子の座り方、基 本姿勢、準備体操を学び、筋カトレーニングであ るデカボー体操のやり方を歌いながら取り組み ました。体操を終えると、「結構疲れるなあ!」 「色んな筋肉使っているのがようわかるわ!」と デカボー体操の効用を実感していました。デカボー体操は何と言っても続けることが大事です。 ともあれ、継続は力(筋肉)なりです。

### 7月の各部の活動予定

#### 健康福祉部

◆いきいき塾 7月1日(金) 9:30~11:30 (やすらぎ園) 7月8日(金) 9:30~11:30

7月15日(金) 9:30~11:30 7月22日(金) 9:30~11:30

◆デイサービス 7月28日(木)13:30~

#### 文化活動部

◆会報印刷(170号) 7月19日(火) 14:00~ ◆会報仕分け・発行 事務室、市役所持ち込み

#### 生活安全部

◆幼稚園芝刈り 7月9日(土)・23日(土)

◆JR 官舎跡草刈り 7月9日 (土)

#### コミュニティ部

◆ふるいち夢カフェ 毎週水曜日 10:00~15:00

◆健康講座 7月6日 (水) 13:30~ 「骨粗鬆症について」

「骨粗鬆症について」 講師:西井一雄氏

◆部会 7月6日(水) 12:00~

#### 事務局

◆運営委員会 7月4日(月)19:00~